
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和６年度第３回僧都公民館運営審議会 

２ 議 題 

(１) 令和６年度僧都公民館事業報告について 
(２) 令和６年度僧都公民館事業の点検評価について 
(３) 令和７年度僧都公民館事業計画(素案) 
(４) その他 

３ 開催日時 令和７年３月 12日(水)18時 00分から 19時 00分まで 

４ 開催場所 僧都公民館 交流室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山口 正一、久能 忠和 山口 英子、宮下 武浩、 
原田 喜代子、西村 盛信 

７ 担当所属 

所属名 僧都公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

僧都公民館 館長 田中 俊行 
事務員 山岡 教子 

８ その他の
出席職員 

所属名 城辺公民館 

出席職員 
(職・氏名) 

城辺公民館 課長補佐 田下 弘之 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

山岡事務員 

 

 

 

 

山口会長 

 

山岡事務員 

 

山口会長 

 

 

 

山岡事務員 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

久能委員 

 

 

 

 

 

 

山口会長 

 

(住民参画推進制度の対象であること、会議録作成、HPへの掲

載についての説明) 

ただ今から、第３回僧都公民館運営審議会を開催します。始

めに、開会挨拶を山口会長が申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

これからの議事進行は、山口会長にお願いします。 

 

それでは議事を進行します。皆さん、御協力お願いします。 

(１)令和６年度僧都公民館事業報告について、事務局から説

明をお願いします。 

 

(資料に沿って、(１)令和６年度僧都公民館事業報告について

説明) 

 

事務局から説明がありましたが、御意見や御質問はありませ

んか。 

僧都川クリーン大作戦は、今年初めて実施しました。地域の

子供が少なくなって寂しかったのですが、城辺小学校から、宮

下校長先生を始め、児童 10名、先生３名に参加していただき、

今年のクリーン大作戦は、割合にぎやかに楽しくできたと思い

ます。その点は非常に評価しています。来年度も是非、そうい

った取組に城辺小学校の児童に参加してもらえるとありがたい

です。 

 

児童も非常に喜んでいて、初めて来た児童もいました。十分

な活動はできなかったかもしれませんが、来年は、山出地区、

僧都地区に分かれて参加できたら良いと思います。是非よろし

くお願いします。 

 

ありがとうございました。 

ほかにありませんか。 

 

今年も僧都・山出地区レクバレーボール大会が開催されて、

人数は増えないけど、５、６年は同じような人数で継続可能で

はないかと思います。バレー、グラウンドゴルフだけではなく、

もう少しみんなで参加できるような、高齢者や小さい子、少し

体の動きが難しい人たちでもできるスポーツ大会を考えてみた

らどうでしょうか。しかし、限られた人しかいないですね。 

 

種目を増やして参加者が増えるのは良いのですが、例えばグ

ラウンドゴルフにしても、山出の人を中心に週に三日は練習を



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

原田委員 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久能委員 

 

山口会長 

 

 

 

久能委員 

 

山口会長 

 

 

 

久能委員 

 

 

田下補佐 

 

 

 

 

 

 

しています。前回もそういう意見は出ていましたが、僧都の人

にも声は掛けるけど、普段の練習ではなく地区の交流スポーツ

大会に参加してもらうだけです。 

例えば、ふれあいサロンなどで地区の老人の方が集まって、

モルックなどをしてみるのはどうですか。 

 

一度は集まりたいと考えていて、この前も話していたのです

が、老人クラブとの都合がつきませんでした。 

 

スポーツ大会は、限られた人数しか来ないですね。グラウン

ドゴルフとモルックのどちらにするかとなったとき、役場の人

に来てもらうなら別ですが、モルックを指導する人がいません。

グラウンドゴルフは、自分たちがしているので、僧都の人がル

ールを知らなくても点付けなどできるのですが、点付けなども

含めてルールを知らなくてもかまわないので来てくださいと言

っても、ルールも何も分からないようでは、次の機会には来な

くなります。ふれあいサロンだと、ふれあいサロンの人と、老

人クラブは町の大会にも参加してルールや点付けなどは分かる

ので、スポーツ大会だけに限って種目を増やさなくても、サロ

ンでモルックをしたら良いと思います。 

 

両地区が交流できる場が少しでも増えると良いと思います。 

 

レクバレーだけなら参加しないことはないですが、歩くくら

いはしても走ることはなくて運動能力が落ちているので、ジャ

ンプしたらすぐアキレスを切ってしまいそうです。 

 

危険を伴いますね。 

 

グラウンドゴルフならいつもしているので、僧都の老人クラ

ブ会長と、山出がしているから人を集めようと話して、２年く

らい前から始めました。 

 

２年くらい前までは、コロナでできていませんでしたが、コ

ロナが明けて、ちょうど田下補佐がいた頃に再開しました。 

 

久能委員が言ったように、レクバレーは、この先５、６年が

限界と思われますが、グラウンドゴルフは、今からでも人数が

増えると思います。レクバレーの参加者皆がグラウンドゴルフ

に行けば良いのですが、何か違うことを始めておけばと、久能

委員は言いたかったのだと思います。この地域で、あの人数が

集まってくれるのは、多い方だと思います。あれ以上集めよう

と思ったら、下に下った人たちを呼んで来ないといけません。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

田中館長 

 

 

 

 

 

 

 

山口会長 

 

田中館長 

 

 

 

 

 

原田委員 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

原田委員 

 

山口英子委員 

 

 

 

 

田下補佐 

 

 

山口会長 

 

 

 だけど、今の状況で地域内の人は集まっていると思うので、

どちらかというとレクバレーに替わるものを準備していく考え

方もあると思います。 

 

 今年度、東海公民館で、グラウンドゴルフと、ボッチャとい

う室内で行う種目をしたのですけど、身体の不自由な方も参加

できて、楽しくやることができました。モルックも含め、ボッ

チャというものも検討してみても良いのではと思います。 

 例えば、ふれあいサロンに集まってくれる方を対象にボッチ

ャ、モルックを用意しておいて、少しずつ始めていくのも良い

と思います。 

 

 そうですね、少しずつ広めていければ良いと思います。 

 

 今年度、東海公民館で常時、来ていただいた方にボッチャを

体験してもらっていたのですが、参加者もわりといたし面白か

ったと評判でした。レクバレーに替わるかどうか分からないで

すが、ボッチャ、モルックというものも知っていただけたらと

思います。 

 

 ふれあいサロンでモルックをしようと思っていても、参加者

がグラウンドゴルフに行くとモルックをする人がいなくなり、

モルックに行くとグラウンドゴルフをする人がいなくなってし

まいます。 

 

 グラウンドゴルフは、３ゲームしたら結構歩きます。足に自

信がない人は室内ゲームのようなものの方が良いと思います。

サロンに集まってもらって少しずつ広げていけば良いと思いま

す。 

 

 少しずつ集めていけたら良いと思います。 

 

 サロンで人を集めて、最初は教えてもらって、そしたら広ま

るのではないですか。サロンから始めないと人が集まらないの

ではないでしょうか。声を掛けあって、それで広めて行ったら

良いと思います。 

 

 どちらかというと来年度以降の話になっているので、今の議

事に関しては次に進んで、この後の議事の時に話しましょう。 

 

 分かりました。それでは、「令和６年度僧都公民館事業報告に

ついて」は御質問、御意見はないですね。 

 



発言者 発言内容 

久能委員 

 

 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

山岡事務員 

 

山口会長 

 

 

宮下委員 

 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

西村委員 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

 

西村委員 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

 子どもが集える公民館事業で、石絵教室は見学することがで

きなかったのですが、リース作りは見学することができました。

子どもたちが楽しそうにしていて良いことしてもらっているな

と思いました。こういう活動を継続して実施してもらえたら良

いと思いました。自分の子どもは高校生ですが、都合が合えば

参加させてもらいたいと思いました。 

 

 それでは、次の議題に移ります。(２)「令和６年度僧都公民

館事業、点検評価について」、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和６年度僧都公民館事業、点検評価について説明) 

 

 まずは、1 番目の僧都川クリーン大作戦について意見があれ

ば伺います。 

 

 先ほども申し上げた通りです。是非、また参加させてくださ

い。スクールバスを出していただいたのが、すごく助かりまし

た。 

 

 来年も是非、参加していただきたいと思います。 

 ほかに意見ありませんか。 

一つずつ伺いますが、意見があれば、後でまとめて伺います。 

 それでは、２番目の山出県道花壇花植えについて、青壮年の

会長を中心に実施してもらっていますが、意見はありませんか。 

 

 前向きな話ではないのですが、会員が減少し、若い子たちが

入ってこないので、そろそろ、どこかのグループに引き継いで

もらえないかという意見もあります。令和７年度は続けて実施

しようとは思うのですが、その後は考えさせてください。 

 

 山出の組織の中でできそうなところは、部落か青壮年か老人

クラブしかありません。主体的に中心になるとすれば、年寄り

は減っていっています。 

 

 一番多いグループは、青壮年だと思います。 

 

 老人クラブは、今までは全く手伝っていませんでした。老人

クラブは、２年間活動停止になっていましたが、４年くらい前

から山出老人クラブを復活させて、会員が今、25、26名います。

活動するのは半数くらいですが、花壇の花植えだけは、手伝っ

ています。 

 青壮年が整地し自分たちで花を植え、毎月、草引きもしてく

れています。年に２回の花植えは、老人クラブも 10名ずつ協力



発言者 発言内容 

 

 

 

西村委員 

 

山口会長 

 

 

 

久能委員 

 

 

山口会長 

 

 

 

山口英子委員 

 

久能委員 

 

 

 

山口英子委員 

 

久能委員 

 

 

田下補佐 

 

 

 

久能委員 

 

山口会長 

 

久能委員 

 

山口会長 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

しています。老人クラブは主体的にはできませんが、是非、青

壮年にできる範囲内で継続してもらいたいと思います。 

 

 検討させてください。前向きに考えてみます。 

 

 それでは、３番目のコスモスの種蒔きについて意見ありませ

んか。 

 僧都は中山間のような組織でしているのですか。 

 

 中山間を中心にお願いする形でしていますが、時期が悪かっ

たのか今年は霜にやられて育ちませんでした。 

 

 三間のように早めに植えたら、１メートルほどの背丈になる

のではないですか。 

 植えるのが遅かったら背が伸びないですね。 

 

 ひまわりなど、違う花ではだめですか。 

 

 いけないことはないと思いますが、お米が終わった後に植え

やすいので、時期を考えてもコスモスが適しているのだと思い

ます。上岡さんのところはひまわりも植えていましたね。 

 

 きれいでしたね。 

 

田んぼをやめて早めに植える準備をしているので、できたの

だと思います。 

 

田んぼを耕してもらい、ひまわりを植えたこともありますが、

風が強くてひまわりが高くなりませんでした。ひまわりも良い

のですけど場所を選びます。 

 

植えるなら休耕田に植えるしかないと思います。 

 

休耕田は耕すだけでも大変ではないですか。 

 

そこに持っていくだけでも難しいです。 

 

コスモスで頑張っていただけますか。 

 

(承認) 

 

次に、４番目の僧都、山出地区交流レクバレーボール大会に

ついて意見ありませんか。 



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

 

 

久能委員 

 

 

 

山口会長 

 

久能委員 

 

 

田下補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

久能委員 

 

 

 

 

 

 

田下補佐 

 

 

 

 

山口英子委員 

これは、先ほど話が出ました。将来を見据えて年とともにで

きるスポーツをということで、ふれあいサロンを通じながら少

しずつ、皆が参加できる種目を増やす努力をしていかないとい

けないと思います。 

 

(承認) 

 

それでは、５番目のわくわくホリデーについて意見を求めま

す。 

子供が少なくなってきていますが続けることはできそうです

か。 

 

続けてもらえるなら、この事業と教室の分は、是非お願いし

たいと思います。子供たちがいなくなったら、できなくなって

しまいます。 

 

やめていくと集まる機会がなくなります。 

 

僧都公民館区、緑公民館区で集まって継続できれば良いと思

います。 

 

緑小学校に関しては緑小学校で実施しているので、僧都地域

の子供が集まる機会を目的に頑張ろうとしているので、僧都の

子が一人でも二人でもいるうちは、中学生、高校生も対象にし

て、皆が集まれる日をもって実施をするということで相談して

実施したと思います。部活動や家庭の都合もあり、どうしても

行けないのであれば、その年はやめようということになると思

いますが、それ以外で、皆の日程が合うのであれば、中学生、高

校生、地域の子供たちを対象に進めていければと思います。 

 

私は、一人二人になったときのことを言っているので、高校

生が一人二人になり、下がいませんと、なったとき、緑と一緒

に合同でできるような形で僧都で何か開いてもらい、一緒に交

流できると良いと思います。人が減って子供も減って、老人が

増えるばかりになってきています。老人の方の交流も減ってき

ています。 

 

子供対象ということになると、城辺公民館で計画すれば、城

辺小学校に通っている子供はそちらに参加してもらえます。城

辺小学校自体も多い人数ではなくなってきたので、小学校区で

募集を考えるということはできると思います。 

 

まだ続けることはできるのですか。 



発言者 発言内容 

 

久能委員 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

 

 

 

 

山岡事務員 

 

 

山口会長 

 

 

 

原田委員 

 

 

田下補佐 

 

 

 

原田委員 

 

 

 

田下補佐 

 

 

原田委員 

 

田下補佐 

 

 

 

原田委員 

 

田下補佐 

 

人数はある程度いますし、まだ続けられると思います。今年

も実施してもらいました。山岡事務員の方にできる日で設定し

てもらい、リース作りも実施されました。中・高生は、都合が合

えば一緒に参加させてもらえたら良いと思います。 

 

わくわくホリデー、６番の石絵教室、７番のリース作り教室

は関連した部分ですので、何か意見があれば伺います。 

なければ、この評価票に記入し、提出して帰ってください。 

それでは点検評価については終わります。 

続いて、「(３)令和７年度僧都公民館事業計画(素案)につい

て」説明をお願いします。 

 

(資料３に基づき(３)「令和７年度僧都公民館事業計画(素案)

について」を説明) 

 

事務局から説明がありましたが、例年どおり事業を今年も来

年度も実施していきたいという提案です。 

質問、意見があればお聞きします。何かありませんか。 

 

リース作りや石絵教室は、子供だけが対象のようですが、地

区の老人は参加できないのでしょうか。 

 

こちらの事業はあくまでの子供向けの事業です。別に要望が

あれば、この事業とは別に実施することはできます。ただ、計

画の準備もあるので早めに言っていただきたいです。 

 

石絵をしてみたい、という人もいたのですが、お年寄りと子

供たちとの交流がないので、何かしてみたいという思いもあり

ます。 

 

参加者があり、要望があればこちらも準備と段取りができま

す。 

 

一緒にできれば良いと思います。 

 

別にしても一緒にしても、御要望があれば、できる段取りを

考えていきますということです。すぐにはできませんが、要望

があるのであれば対応していきたいと思います。 

 

以前はサロンと一緒にしていたと思うのですが。 

 

小学校がまだあった時だと思います。小学校がなくなったの



発言者 発言内容 

 

 

山口会長 

 

 

 

委員一同 

 

山口会長 

 

 

 

山岡事務員 

 

 

 

 

 

山口会長 

 

 

久能委員 

 

 

 

で今は難しいと思います。 

 

ほかに意見があればお伺いします。 

なければ、例年どおり事業をできるだけ継続するように頑張

るということで、全て承認いただけますか。 

 

(承認) 

 

ありがとうございます。 

それでは、(４)「その他」に移ります。何かあればお願いしま

す。 

 

事務局から事務連絡です。 

今回をもって委員を交代される方もいらっしゃると思いま

す。本当にお世話になりました。また、次年度も引き続き任期

がある委員さんにおかれましては、引き続きよろしくお願いし

ます。事務局からは以上です。 

 

そのほかになにかありますか。 

ないようですので閉会挨拶を久能副会長お願いします。 

 

(閉会挨拶) 

１時間余り会議していただいてありがとうございます。来年

度も僧都公民館運営審議会が盛り上がっていけるように皆さん

の協力をお願いします。 

ありがとうございました。 

 


